

ESPECIALES LA REPUBLICA  
EMPRESARIO DEL AÑO 2019



MINAS

# Ecopetrol tuvo un año de cifras récord y alianzas clave con compañías internacionales

miércoles, 12 de febrero de 2020

GUARDAR f t in

Colprensa

LA REPUBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Empresario del año
- Ecopetrol
- Petróleo

LA REPUBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Empresario del año
- Ecopetrol
- Petróleo
- Shell

Administre sus temas

LA REPUBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Empresario del año
- Ecopetrol
- Petróleo
- Shell

Administre sus temas

LA REPUBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Empresario del año
- Ecopetrol
- Petróleo
- Shell

Administre sus temas

LA REPUBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Empresario del año
- Ecopetrol
- Petróleo
- Shell

Administre sus temas

Con el liderazgo de Felipe Bayón, la compañía estatal logró alcanzar los mejores resultados de los últimos cinco años

Laura Neira Marciales - lneira@larepublica.com.co

La empresa de la iguana que se ha plasmado en los corazones de la gente por su representación de vida y de "capacidad para sobrevivir a través del tiempo, mostrando una gran flexibilidad y un talento natural", como afirma la compañía, ha destacado en los últimos años por el liderazgo de Felipe Bayón Pardo, que fue reconocido en el ranking Merco 2019 como el octavo líder con mejor reputación en Colombia.

Bayón es bogotano de nacimiento e ingeniero mecánico de la Universidad de los Andes. Cuenta con más de 24 años de experiencia en la industria de petróleo y el gas, ya que trabajó 20 años en BP plc, fue vicepresidente de BP America, director internacional de respuesta en aguas profundas y ha sido el gran protagonista de uno de los mejores años de la historia de Ecopetrol.

A partir de 2015, con la caída de los precios del petróleo, la empresa entró en un proceso de optimización de sus procesos. El antecesor de Bayón, Juan Carlos Echeverry, tuvo como mantra hacer de la petrolera lo más eficiente posible. El exministro de Hacienda dejó la presidencia el 15 de septiembre de 2017 y su sucesor no ha hecho otra cosa que maximizar esos resultados.

El año pasado, por ejemplo, y a pesar de que los precios del crudo no estuvieron ni siquiera cercanos los US\$100 por barril en 2013 y 2014, cada trimestre el titular de los resultados empresariales de Ecopetrol daba cuenta de los mejores ingresos y utilidades del lustro, al punto que a finales del año pasado hasta se dio el lujo de asegurar una transferencia de \$3,2 billones al Ministerio de Hacienda y Crédito Público, dinero con el que se financió buena parte del déficit fiscal que tiene el país este año.

Además de eso, 'la iguana' empezó el año pasado un camino que la consolidará en las grandes ligas de las empresas petroleras mundiales, gracias a su alianza de US\$1.500 millones con Occidental Petroleum Corp. para desarrollar exploración y producción de yacimientos no convencionales en Estados Unidos.

## LOS CONTRASTES



ORLANDO CABRALES SEGOVIA  
PRESIDENTE DE NATURGAS

"La experiencia de Felipe Bayón ha hecho en Ecopetrol una verdadera transformación en ser una empresa mucho más eficiente y con una operación maximizada".

También, en un año con precios cambiantes, Ecopetrol profundizó sus inversiones en Brasil por medio del acuerdo con Shell, con el que adquirió 30% del descubrimiento de 'Gato do Mato', e hizo varios descubrimientos de petróleo en suelo colombiano. En gas, otro de los negocios claves para la empresa, el equipo de Bayón sigue desarrollando sus descubrimientos Costa Afuera.

Con todo esto, la estatal Ecopetrol está a la espera del visto bueno para empezar a ejecutar los pilotos de

fracking, con lo que se aseguraría la autosuficiencia energética de Colombia por varios años más.

Esta gestión ha llevado a que otros empresarios como Orlando Cabrera Segovia, presidente de Naturgas, afirme que "el petróleo el año pasado estuvo mejor que el año anterior, pero lo que ha hecho Ecopetrol es una verdadera transformación. En ser una empresa mucho más eficiente, reducir significativamente costos, maximizar las operaciones que ya están en curso y consolidadas, todo esto con un líder como Felipe Bayón que tiene un conocimiento profundo de la industria".

En el lado social 'la iguana', liderada por Bayón se ha centrado en la integridad corporativa, con la que busca tener coherencia entre lo que dicen, prometen y hacen.

## RESULTADOS DE ECOPETROL DURANTE 2019



Felipe Bayón  
Presidente de Ecopetrol

Fuente: Superintendencia Económica y Comercio Exterior

Asimismo, velan por la promoción y respeto de los derechos humanos tanto para sus colaboradores, como para las comunidades en las que tienen injerencia por su operación.

El cumplimiento de la Agenda de Desarrollo Sostenible 2030 es otro pilar de la compañía que busca materializar en los territorios el aporte de la empresa cumpliendo las metas establecidas por Colombia para los ODS de la agenda acordada por las Naciones Unidas.

Ecopetrol invertirá hasta US\$5.500 millones

La compañía estatal afirmó en su plan de inversiones para este año que invertirá entre US\$4.500 millones y US\$5.500 millones, lo que representa un aumento entre 25% y 53% frente a 2019.

La transición energética tendrá una inversión de US\$150 millones, el rubro socioambiental recibirá US\$1.700 millones y en la transformación digital se irán US\$126 millones.

Para este año la compañía también anunció una alianza con Shell para desarrollar la los pozos Kronos, Purple Angel y Gorgon que están ubicados en el Caribe colombiano.

LA REPUBLICA +

Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

Correo Electrónico  REGISTRARSE

GUARDAR

## TENDENCIAS

- Estas son algunas propuestas para definir el régimen de transición en pensiones
- Conozca las entidades bancarias que manejan las tasas de interés más bajas para crédito de vehículo
- Colpensiones llegó al millón de pensionados por vejez y cuestan más de \$27 billones
- Tensiones entre Grupo Energía Bogotá y la italiana Enel pueden afectar el servicio a los bogotanos
- Este miércoles, el Banco Mundo Mujer emitirá bonos ordinarios por \$150.000 millones

## MÁS DE EMPRESARIO DEL AÑO 2019

INDUSTRIA

Así es el proceso de elección de los candidatos para escoger al ganador del Empresario del Año



Cinco candidatos son los que entran a ser parte de la encuesta que realiza Invamer a 200 ejecutivos de primer nivel, quienes eligen al ganador del premio

INDUSTRIA

Los cinco ejecutivos nominados para llevarse la distinción del Empresario del Año



Los presidentes de Ecopetrol, Tigo, Grupo Energía Bogotá, Banco de Bogotá y Grupo Gilinski son los nominados a una nueva edición del reconocimiento

BANCOS

Jaime Gilinski Bacal, más allá de las cifras está su aporte filantrópico



Lidera un emporio bancario en crecimiento, al tiempo que brilla en aportes para la educación, la salud y la cultura. Gilinski, nominado al Empresario del año

## MÁS DE LA REPÚBLICA

BANCOS

Este miércoles, el Banco Mundo Mujer emitirá bonos ordinarios por \$150.000 millones



HACIENDA

Los países de escasos recursos tienen un entorno favorable, según un estudio del FMI



OCIO

Delegación de la Unión Europea hizo un evento especial para el lanzamiento de proyectos



EDUCACIÓN

Convenio firmado entre Sena y LinkedIn beneficiará a 500.000 personas en el país



MINISTROS PLENIPOTENCIARIOS TOMADOS EN LOS ÚLTIMOS AÑOS



JUDICIAL

Razones por las que el Consejo de Estado tumba a los cargos diplomáticos

### TODAS LAS SECCIONES

- Inicio
- Finanzas
- Empresas
- Ocio
- Globoeconomía
- Caja Fuerte
- Asuntos Legales
- Indicadores
- Consumo
- Finanzas Personales
- Infraestructura
- Responsabilidad Social
- Salud Ejecutiva

### MANTENGASE CONECTADO

- Contáctenos
- Aviso de privacidad
- Términos y Condiciones
- Política de Tratamiento de Información
- Superintendencia de Industria y Comercio